

con personas desempleadas en Formación

GRANADA

El 41% de jóvenes no usa el preservativo de forma habitual

01.12.07 - J. R. V.

La última Encuesta de Salud y Hábitos Sexuales del Instituto Nacional de Estadística indica un adelantamiento en la edad a la que se tiene la primera relación sexual. Tal y como apunta el estudio, se ha incrementado el número de parejas ocasionales en los jóvenes y un 41% de ellos no siempre usa el preservativo en esos encuentros, proporción que se convierte en población potencialmente expuesta al riesgo de infección por VIH. Ante los nuevos hábitos sexuales de los jóvenes, la adolescencia ha pasado a ser una edad de riesgo importante. Según José Manuel Cucalón, miembro de la Sociedad Española de Medicina General -SEMG-, la información a los jóvenes, poco conscientes del elemental sentido del riesgo, se antoja fundamental y sobre esta franja de edad deben ponerse los recursos preventivos.

El doctor Mario Bárcena, miembro del grupo de trabajo de Enfermedades Infecciosas de la SEMG, expresa asimismo la necesidad de incidir, desde los centros de salud, en la prevención de los jóvenes y romper con la falsa sensación de sexo seguro.

Bárcena considera necesario promover la prevención de transmisión heterosexual, en camino de ser la más predominante, y los comportamientos sexuales seguros entre los jóvenes frente al sida, otras enfermedades de transmisión sexual y el embarazo.

Precisamente la aparición de la píldora del día después, según este médico general, puede haber hecho que algunos jóvenes dejen de tener en cuenta el preservativo como medida preventiva contra las enfermedades de transmisión sexual.

Los adolescentes viven una muy peculiar paradoja: gozan de una información casi exhaustiva sobre el sida y sin embargo son el segmento de la población que acumula más infecciones por el VIH, conocido como virus del sida. Según datos aportados por la Universidad de Granada, el 54% de los enfermos que desarrolla el sida contrajo la enfermedad siendo adolescente, esto es, con una edad entre los 13 y los 18 años.

Todos los expertos consultados por este periódico coinciden en la necesidad de promover más campañas de sensibilización para prevenir las conductas de riesgo entre la población más joven.